
LA GUERRA DEL CENTRO. Rutelli promette la «semplificazione fiscale» e presenta un progetto di rilancio 

Fascia blu, e tregua 
La 4assa tmica» 
placa i commercianti 
Millebalzelli 
L'alimentari tipo 
paga ogni anno 
22 miEoni 
VentMue mlllonl I'anno. Ecco 

quante tasse paga, secondo 
una ricerca della Confesercen-
ti, il proprietario di un negozio 
dl generi alimentari posto In 
una zona semiperiferica della 
ditta, con una superficie di 100 
melri quadrati, con esposizio-
ne di 10 metri quadrati e con 
deposito. II calcolo non riguar-
da soltanto le tasse, per le quail 
comunque il totale complessi-
vo annuo e di 12milioni e 
468mi!a lire, Infatti, secondo 
I'associazione dl categoria dei 
commercianti, va'nnoj poi ag-
glunti altri costi di varto genere, 
quali i contributi pensionistici 
Inps e le assicurazioni integra
tive. Queste ulteriori spese, sti-
mate in 9 milioni e ^68mila li
re, porterebbero I'esborso an
nuo totale del' corrtmerciante 
tipo a 22 milioni circa. Ecco di 
segujto tutti i contributi che se
condo lo studio il commer-
ciante versa a Stato, Comune, 
Regions e Camera di Commer-
cio. 

Tributl annuall. Tassa partita lva, 
lOOmila; aulorizzazione Utf, 
tjSmlla; autorizzazione sanita
ria, 218milaj. autorizzazione 
Ccia, Rec Imprese 143mila; au
torizzazione amministrativa 
comunate, 344mlla; tassa sui 
rifiuti, un milione e 880mila; 
tassa suolo pubblico un milio
ne, 246mila; addizionale Enel, 
150mila; imposta pubblicita, 
200mila; Wap, 280mila; tassa 
salute, un milione 269 mila. II 
tofale di questi tributl e di sei 
milioni e422mila. 

Imposta Indeduclbill lrpei, 4 mi
lioni (396mila; Imposta patri
monial, 300mlla) Ici, 850mila. 
Cos1, sommandp i tributi an
nuall a questi 6milioni e 46mila 
lire di imposte indeducibili, si 
arriva a quota 12miIioni e 
468mila, 

Attrl cottl agglunttvt. Contributi 
taps, Smilioni e 360mila; assi-
curazione Integrativa, due mi
lioni e 50Qmlla; esame Rec, 
)08mila; tenuta ammmistra-
zlone contabile, 3 milioni e 
500mila. II totale dl queste spe
se e di 9 milioni 468m ila. 

L'appuntamento e per il 18 marzo, ore 16,30. Comune 
e associazioni dei commercianti arriveranno alia resa 
dei conti. O accordo, o rottura. Rutelli, a tal proposito e 
stato moloto esplicito. Comunque, la riunione di ieri, ha 
smussato numerosi angoli. C'e ottimismo e la voglia di 
mettere la parola fine a quella che e diventata una tele-
novela. Resta da sciogliere soltanto un nodo: gli orari 
della fascia, dove le divergenze sono ancora nette. 

PAOLO CAPMO 
• Armistizio, pace, tregua o co-
s'altro ancora? Difficile trovare la 
definizione giusta dopo il nuovo 
vertice tra Comune e i rappresen-
tanti dei commercianti sulla "fascia 
blu», visto che, airimprowiso, ri-
prendono a fiammeggiare i foco-
lai,-di una «guerra» mai sopita. L'ul-
timo rigurgito, qualche giorno fa 
nel teatro S. Carlo ai Catinari, finito 
in baruffa «per colpa di pochi» di-
cono le associazioni, preoccupate 
di uscire con un'immagine poco 
edjficante, leri, rispetto alle prece
dent! riunioni con le associazioni 
di categoria, c'e stata la comparsa 
di un ottimismo generate che fa 
ben sperare. Ma anche una dichia-
razione di Rutelli, in partenza per 
1'America per presentare i Boc co-
murjali, molto esplicita: <Ci siamo 
riaggiomati al 18 marzo, dodici 
giomi per mettere a punto le pro-
poste dl tutte le parti interessate. 
Questa nuova riunione, sara I'ulti-
ma sull'argomento. lo mi auguro e 
lo spero ardentemente che si anivi 
alia firma di un grande accordo. 
Altrimenti sara rottura, con tutte le 
conseguenze che scaturiranno». 
Siamo, dunque, al «redde ratio-
nem», all'ultima puntata di una te-
lenovela che comincia ad annoia-
re. 

Oil orari della dtecordla 
Il dibattito e, se vogliamo, la «sfl-

da» e tutta concentrata sulle lancet-' 
te dell'orologio, sull'orano della fa
scia, sul quale ancora cl sono dive-
srita di opinioni. Piu avanti, piu in-
dietro, questo e il problema. E 
ognuno deve salvaguardare la sua 
Imrnagine. E diventata una que-
sfione di principio, Potrebbe sem-
brare all'estemo una sconfitta. 
Quindi, unica soluzione, il com-
promesso. Ma deve essere intelli-
gente, senza vincitori e vinti, Rutelli 
e la sua equipe non muta di una 
virgola la sua fiiosofia sulla fascia 
blu. Pero, non e escluso che possa 
rivedere e ritoccarla al sabato (i 
commercianti, a questo proposito, 
chiedono I'abolizione totale)-e al 
venerdi sera (eliminazione del 
blocco dalle 22,30 alle 01). D'Ami-
co della Confcommercio chicde 
anche 1'anticipo dell'apertura gior-
naliera alle i t , invece delle attuali 
18, «Coslsi fa un'ora in piu di lavo-
ro e di incasso» sostiene. PiO facile 
un ritocco serale, pit! difficile tutto 
il sabato a varchi aperti. E per gli 
eventuali ritocchi serali, Tocci e 

pronto a tirare fuori dal suo cilin-
dro I'ennesima iniziativa, anticipa-
ta in una intervista concessa al no
stra giomale e nbadita in questi 
giomi, che si chiama »Roma di not-
te». Un progetto di rilancio della cit-
ta, da godere nel tempo libero se
rale, E probabile che questo piano 
preveda anche qualche cambia-
mento di orano della fascia, cosa 
che preme molto alle associazioni 
dei commercianti e nello stesso 
tempo dia al Campidoglio il previ-
legio di aver nsolto la spinosa que-
stione. 

Le praposte del slndaco 
Rutelli, alia nunione, si e presen-

tato con un pacchetto di quattro 
proposte, tese a rilanciare il com-
mercio in crisi nel centro storico. 
La prima, gia annunciata, riguarda 
la semplificazione del sistema fi-
scale. Un'iniziativa politicamente 
intelligente, accolta naturalmente 
con grande favore dalla contropar-
te. «un passo importante - sottoli-
nea Ricci del coqrdinamento cen
tro storico - per il piccolo imprendi-
tore, sempre costretto con tutte le 
leggi che ci sono a nvolgersi al 
commercialista. Per lui e un onere 
pesanten. Secondo punto, la defini
zione di un accordo con i garage 
privati per facilitare la sosta; poi la 
creazione di box nei punti mag-
giormente frequentati del centro 
storico per fornire informazione ai 
turisti, infine I'attuazione di una 
campagna pubblicitaria sul centro, 
con informazioni di seivizio, come 
gli orari dei negozi, le strade acces-
sibile per arrivarci, notizie sui mez-
zi pubblici, i locali, le attivita arti-
gianali. 

Anoclazlonl prudent) 
Nessuno ieri ha parlato di serra-

ta, anche se I'ipotesi aleggia nell'a-
ria. La Confesercenti la esclude, 
D'Amico parla di sospensione e 
che nessuna decisione in merito 
era stata presa, Ricci afferma che 
non pesera nella trattativa in corso 
e Tagliavanti della Confartigianato 
ritiene utile I'itinerario concordato 
per il miglioramento della fascia. 
Tra di loro c'e- un'ottimismo pru-
dente. Attendono le mosse del 
Campidoglio, ma sanno che la cor-
da non pub essere urata piu di tan-
to. Hanno compreso che la politi-
ca del baratto non rientra nella lo-
glca della giunta Rutelli e quindi 
sono pronti a collaborare con il 
Comune 

Um manlftttizlone di commercianti contra la faula Mu 
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L'assessora Linda Lanzillotta 
«I1 principale obiettivo? 

Dire adefio ai rompicapo...» 
• Linda Lanzillotta e l'assessora 
alBilancio. 

Una taan unlea, dice RutelH. 
Ora Invece quanta ne pagano i 

E un intollerabile intrigo di aliquo-
te, di calcoli e di scadenze di pa-
gamento. Basti pensare che per la 
Tosap - cioe I'uso del suolo pub
blico che comprende perd non 
solo i tavolini all'aperto ma le ten-
de, le insegne - bisogna calcolare 
persino la proiezione della tenda 
a terra. 0 6 che da maggiore esa-
sperazione e lo sforzo per capire 
cosa pagare e quando. Uno sforzo 
che si traduce in costo di gestione: 
il commercialista, i tanti versa-
menti, la perdita di tempo... Noi 
abbiamo per primi regolamentato 
la Tosap in modo innovativo e piu 
favorevole e abbiamo ridotto 1'Ici, 
Che grava sui commercianti pro-
prietari delle mura, per un rispar-
mio medio nel triennio pari a 
mezzo milione di lire. Non e poco, 
ma il problema vero e semplifica-
re, E Rutelli ha fatto bene a rilan
ciare la proposta di una imposta 
unica, C'e solo da augurarsi che il 
prossimo governo, di qualsiasi co
lore sia, recepisca la linea del fe-
deralismo fiscale come fatto prio-
ritario. 

Come dovrabtw etaarn qaecta 
tasaaunlcaT 

Ora i tributi comunali sono anco-
rati soprattutto a fisicita e a indica

tor! rigidi: metri quadn, vetrine, 
spazi pubblicitari. Invece, ci dovra 
essere un canone valutato in mo
do autonomo dai Comuni per I'u
so di spazi pubblici. E, per il resto, 
un'unica imposta agganciata con 
elasticity anche al gettito di affari 
dell'attivita commerciale. La pro
posta su cui si sta discutendo nella 
commissione diretta da Franco 
Gallo per la riforma della fiscalita 
locale e un'unica imposta regio-
nale per tutte le attivita produttive. 
Come in Francia con le taxes pro-
fessionelle. 

E chl eontrolleri quante guada-
gna un commtrotante? 

Crediamo che sia nella gestione 
dei tributi, sia nella lotta all'evasio-
ne, il Comune debba avere un 
ruolo di copartecipazione. 1 con-
trolli potrebbero essere fatti attra-
verso i vigili urbani. Attenzione, 
non si pu6 dire che tutto il lavoro 
autonomo evade il fisco. Anzi, c'e 
anche una pressione fiscale molto 
elevata. E se si pensa a quello che 
si paga e a ci6 che viene reso in 
cambio in termini di efficienza 
dell'amministrazione... 
Ma con la tassa unica i negozianti 
pagheranno anche meno? 

Non credo. Per abbattan to t u -
te cl vorrebbeio H rttanamanto 
del conn atatall a un ribaaao del 
taaal dl Intereaaa. Nel frattem-
po, pert, II conuneiclanta ahne-
no vedra ikhiial II costo dl ge-
•tkmedeltrlbuto. DRa.G. 

Una proposta di delibera alio studio. Franco Grillini: «Aspettiamo una legge di solidarieta sociale» 

Gay c famiglie di fatto, registro in Comune? 
Un registro prowisorio per riconoscere i legami familiari 
anche di persone dello stesso sesso. La proposta e stata 
lanciata in un convegno sulle nuove tipologie di famiglia e 
le unioni di fatto. Diventera una delibera consiliare firmata 
da Maurizio Bartolucci (pds) e Silvio Di Francia (Verdi). 
II presidente Areigay Franco Grillini: «Finche non passa la 
legge si tratta solo di un gesto jmbolico. Ma queste convi-
venze non riguardano solo le persone omosessuali». 

— HACHBLB aONNBLM 

• Niente fiori d'arancio e man
date di riso. Solo un grigio registro 
comunale dove scrivere i propn 
nomi per certificate la nascita di 
una famiglia di fatto. Unioni rico-
nosciute cosl dal Comune e anche 
tra persone dello stesso sesso. Sla-
no coppie gay e lesbtehe o sempli-
clconvivenze. 

Per II momenta questa del regi
stro e solo una proposta, lanciata 
leri dal presidente della commis
sione politlche sociall del Campi
doglio 11 pidiesslno Maurizio Barto

lucci, ad un convegno dal titolo «Le 
nuove famiglie del Duemila: un in-
contro tra affetti e non solo tra ses-
si> organizzato dalla Sinistra giova-
nile e dal Pds romano a Palazzo 
Valentini. "Bisogna pensare ad 
un'idea di famiglia ormai assai dl-
versa dai decenni passati - ha del
ta Bartolucci - che e fatta anche di 
convlvenze non formalizzate, fra 
persone di sesso diverso o dello 
stesso, che devono per6 trovare 
una legittimazione chiara con una 
legge che tuteli i dir(tti di tutti«. In 

attesa della legge, il registro delle 
unioni sari solo prowisorio. Dovra 
essere istituito attraverso una deli
bera come e gia stato fatto in alcu-
ni comuni della Toscana e della Li-
guna. Una proposta di delibera, 
destinata a suscitare gli strali di Al-
leanza nazionale, e attualmente in 
corso di elaborazione e portera le 
firme di Bartolucci e del consigliere 
verde Silvio Di Francia. 

Ma in pratica cosa significhera 
essere iscritti in questo registro? «ln 
realta si tratta di un gesto poco piO 
che simbolico - Silvio Di Francia -
11 registro prowisorio e solo una 
sorta di prenotazione. Cosl chi si 
iscrive al registro, una volta appro-
vata la legge, avra gia una anziani-
ta di certificazione. Una iniziativa 
analoga a quella che si sta adottan-
do anche in Olanda, dove si sta di-
scutendol una legge analoga alia 
nostra sulle unioni civilk 

lAttenzione perfl - dice Franco 
Grillini, presidente di Arclgay, pre-
sente al convegno di ieri - la legge 
non riguarda solo le coppie omo-

sessuali. Senza contare che le scel-
te sessuali sono intime. Ci sono un 
sacco di unioni dello stesso sesso 
che non sono affatto di questo ti
po, basta pensare alle vecchiette 
che decidono di vivere insieme 
Ma anche amici e amiche che con-
dividono appartamento e menage. 
Questa legge andrebbe ribattezza-
ta come legge per la solidarieta so-
ciale». E Infatti tra gli invitati del 
convegno figuravano anche alcuni 
rappresentanti del sindacato pen-
sionati della Cgil. 

La legge che sancira queste fa
miglie nuovo modello estendera 
loro i diritti gia riconosciuti alle 
coppie che decidono di convivere 
senza sposarsi: diritti come quello 
ad accudire un ammalato morente 
in ospedale anche senza il consen-
so della famiglia, o come quello a 
non essere sfrattati in caso di morte 
del convivente, piu altre conse
guenze a fini fiscal], patrimonial!, 
pensionistici e assistenziali 

II problema e che registri prowi-

sori simili a quello proposta per 
Roma istituiti in comuni come Em-
poli o Cogoleto Ligure hanno rice-
vuto sonore bocciature da parte 
degli organi di contralto regionali 
sugli atti amministrativi: Tar e Core-
co. Motive, violazione della riserya 
di legge sulla materia. Ossia inde-
bita ingerenza su questione di 
competenza esclusiva de( Parla-
mento. «In realta - sostiene Di 
Francia - nessuno vieta ad un co
mune di fare un registro. L'errore di 
Empoli o di altri comuni e stato 
quello di voler dare alle unioni in-
scritte nel registro una valenza le
gale che non possono avere in as-
senza dl una legge. Qui a Roma in
vece sara un fatto anagrafico, una 
testimonianza di convivenza, simi
le ad una autocertificazionen. Co
munque sia per Bartolucci si tratta 
di un atto «che pu6 contribuire ad 
isolare anche gli episodi di violen-
za che in queste ultime settimane 
hanno colpito il movimento gay 
nella capitale» 

AnjeloFranceschl/Nuova Cronaca 

Vincenzo Alfonsi (presidente): 
«Berlusconi promise e basta 
Ora spero si faccia sul serio» 

• Vincenzo Alfonsi eilsegretano 
della Confesercenti. 

AHMSI, II progetto Rutelli sul fi
sco vl ha fatto tomaie II eorrlw 
tulle labors. 

Quello di accorpare in un'unica 
tassa il gettito fiscale dei commer
cianti la troviamo una proposta in-
teressante, che ci fa anche im-
menso piacere. Avere un sindaco 
che propone al parlamento un in-
tervento di questo genere ha un si-
gnificato ben precisp: vuol dire 
che ha preso coscie'nza dei pro-
blemi della categoria. L'esempio 
fatto da Rutelli, «il commerciante 
come un commercialista*, foto-
grafa perfettamente la situazione 

Matfattlblle? 
Senz'altro, se ci sara il giusto im-
pegno per portare a compimento 
quello che ora e soltanto un'idea. 

Lei i ottimieta o petelmleta aid 
futuro dl questo progetto? 

Mi auguro che ci sia un seguito e 
non faccia la fine di una proposta 
globale che noi presentammo al 
governo Berlusconi. Non ci prese-
ro in considerazione, tranne sulla 
tassa dei frigorifen (centomila lire 
a unita), ci ignorarono. Perd si ve-
de che abbiamo fatto cultura. Og-
gi Rutelli e arrivato alle nostre con
clusion!. E le ha proposte all'as-
semblea dei sindaci dei Comuni 
italiani 

Ma batter*? 
Noi speriamo che i! Campidoglio 
ci sollevi da un balzello, la Tosap 

(tassa sull'occupazione del suplo 
pubblico), prevista dalla finanzia-
ria, che permette ai Comuni un 
aumento fino al 5%. Puntiamo, ad 
un aumento a costo zero, oppure 
dimezzato. 

SI parla molto dl -fatda bite, dl 
critl dal commerclo nel centro 
ttorlco.Elnptrtferla? 

Le nostre proposte sonocomples-
sive, riguardano tutta la citta, tutti I 
60mila esercizi commerciali. Non 
si fermano ai dodicimila, artigiani 
compresi, del centro storico. Pro-
pno per questo motivo siamo con
tra la serrata. Sarebbe una forma 
di protesta che finirebbe per divi
ders la categoria. 

Come dire che al commardante 
del Tutcolano non Intereaaa nul
la degM acaral affari dal nageHo 
del centro. 

Praticamente e cosl. Infatti, il pro
blema della 'fascia blu» e soltanto 
al decimo posto, se vogliamo fare 
una classifica, fra tutti quelli che 
abbiamo. 

Ottre alle tasse, cosa potrebbe 
fare per vol II Comune? 

Facilitare I'accesso al credito ban-
cario delle piccole imprese. Po
trebbe costituire un consorzio 
pubblico, offrendo come garanzia 
il suo patrimonio. Calmierare i 
prezzi degli affitti, mettendo sul 
mercato i numerosi locali di cui e 
proprietario a canone concorda
to. Ecco che anche i privati s'ade-
guerebbero. Ora non c'e piu un 
tetto, siamo alia follia. • Pa. Ca. 

Movimondo organizza la formazione 

Italiano come seconda lingua 
I maestri del volontariato 
«imparano» come insegnarlo 
aa E inizii o ieri sera, presso la 
scuola media statale Daniele Ma-
nin, in via dell'Esquilino, il primo 
corso di formazione per insegnanti 
di lingua italiana per stranieri delle 
scuole del volontariato. Proseguira, 
con sessanta ore complessive a ca-
lendario, fino al 17 giugno A cosa 
serve? Sostanzialmente, a affronta-
re «in rete» un problema ancora 
troppo sottovalutato' quello dell'in-
segnamento dell'ilaliano come se
conda lingua- una modalita per la 
quale non esiste, per ora, quasi 
nessun tipo di formazione profes-
sionale. Eppure, e una attivita di 
grande importanza. Un esempio, e 
la storia di una donna eritrea di 45 
anni, sposata in Italia, poi abban-
donata dal manlo Subisce lo sfrat-
to, e deve lasciare la figlia di sei an
ni in istituto. Va a trovarla ogni vol
ta che puo, ma ai suoi tanti proble-

mi se ne aggiunge un altro: e anal-
fabeta, rischia di perdgre il contat-
to con le nuove cose che sua figlia 
impara. Accadeva due anni fa: ora, 
lei ha imparato a leggere e scrivere. 
pud seguire i progressi della sua 
piccma. L'jniziativa di formazione 
per gli insegnanti del volontariato £ 
stata realizzata da «Movimondo», 
associazione per la solidarieta e la 
cooperazione intemazionale, in 
collaborazlone con Di L.H. - Inter
national House, Arc! solidarieta, 
Nero e non solo, Associazione 
Nord Sud, con il patrocinio del Co
mune di Roma, assessosati alia 
scuola e alle politlche soiciali, e 
con il contributo dell'Unione Euro-
pea Si sono iscritte, nonostante la 
scarsa pubblicizzazione della Ini
ziativa, oltre centoventi persone, 
delle quali solo 55 hanno potuto 
essere accettate 


